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Jacques Krabal      Brasles, le 24 février 2024 
37 rue des Blanchards 
02400 Brasles 
0624034488 
jacqueskrabalperso@gmail.com 
 
 

        Monsieur Emmanuel Macron  

        Président de la République 

 

 

Monsieur le Président de la République,  

Vous avez annoncé, avec Monsieur le Premier ministre, qu’il fallait « réarmer la France » dans 
tous les domaines. Nous ne pouvons que soutenir cette perspective, pour aller vers la 
souveraineté économique et alimentaire. 

Mais, sur le terrain, ici à Château-Thierry, c’est précisément l’inverse qui est amorcé. En effet, 
le groupe Mondelez International vient d’annoncer la fermeture, programmée pour 2025, du 
site de fabrication de biscuits de notre ville, avec des délocalisations de production sur des 
sites en Loire-Atlantique et en République tchèque.  

C’est proprement inacceptable pour l’ensemble des salariés, qu’ils soient employés, 
intérimaires ou sous-traitants. Certes, le ministre de l’Économie et des Finances et le ministre 
délégué à l’Industrie se sont engagés à tout mettre en œuvre pour défendre l’intérêt financier 
des salariés et du territoire en matière de réindustrialisation et à trouver un repreneur.  

Mais, voir disparaître une usine et le nom de Belin, en place depuis 1929, de Château-Thierry 
est pour nos habitants absolument inenvisageable. 

Ce projet de Mondelez est cynique et va à l’encontre des perspectives de réarmement que 
vous proposez pour le pays. Cette annonce est aussi un coup dur pour notre département de 
l’Aisne que vous connaissez bien, d’autant plus que vous avez été particulièrement attentif à 
ses difficultés et avez fait preuve de volontarisme pour nos territoires, avec la Cité 
internationale de la langue française de Villers-Cotterêts (210 millions d’euros), ou encore 
avec les financements pour notre hôpital (35 millions d’euros), etc.  
Monsieur le Président, Belin, ici, c’est bien plus qu’une marque de biscuits, c’est une identité 
sociale et culturelle porteuse de valeurs pour la classe ouvrière dans son ensemble mais aussi 
et surtout pour l’émancipation des femmes.  

Alors que, dans ce domaine, aujourd’hui, des vents contraires se lèvent, même à l’Assemblée 
nationale, où le député de la cinquième circonscription de l’Aisne, le 25 septembre 2023, ne 
déclare-t-il pas que les femmes doivent rester au foyer ?  
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N’oublions pas que les « Belinettes », à Château-Thierry, (70% des effectifs), avaient ouvert la 
voie à la place des femmes dans l’usine. Elles étaient des militantes de l’égalité femmes-
hommes avant l’heure. Même si cette usine a traversé des moments difficiles, si elle est 
passée de 1900 salariés en 1972 à moins de 100 aujourd’hui, elle a ouvert des pages parmi les 
plus belles de l’histoire économique, sociale, culturelle et sportive de la ville.  

Malgré les différents plans sociaux de ces dernières années, des solutions ont toujours été 
apportées pour maintenir l’usine, le savoir-faire et la production. Ainsi, en 2007, lorsque le 
site Danone a été vendu à Mondelez, des perspectives d’arrêt de la production étaient 
envisagées. Mais, avec l’arrivée d’un jeune directeur, Christian Decoud, une nouvelle 
dynamique s’est engagée et s’est poursuivie avec son successeur, Cyrille Dreux.  

La ville de Château-Thierry, dont j’étais le maire, suivait régulièrement l’évolution de l’activité, 
même si nous étions conscients qu’il faudrait trouver le moment opportun pour transférer 
cette usine sur un espace industriel plus adapté (ZID).  

Même si notre usine, située en centre-ville, était peu adaptée aux moyens de production 
actuels, ils ont réussi à moderniser cet outil. Avec la mobilisation de tous les salariés et des 
syndicats, ils ont obtenu des résultats reconnus et soulignés par tous.  

La brutalité de l’annonce de cette fermeture est incompréhensible, aucune information n’a 
été donnée aux syndicats, aux salariés, aux élus et aux acteurs économiques. Cette façon de 
procéder ne peut que provoquer de la colère et des débordements. 

D’autant plus que, jusqu’à ces derniers jours, les responsables de Mondelez envisageaient 
encore des travaux de modernisation. Le permis de construire est affiché et le chantier encore 
en cours. Que s’est-il passé pour que, tout à coup, alors que l’usine avaient de bons résultats 
jusqu’au 31 décembre 2023, plus rien n’aille début janvier 2024 ? C’est incompréhensible.  

Pour nous, Monsieur le Président, le report de la fermeture du site, dans l’attente de la 
construction d’une nouvelle entité industrielle, de préférence dans l’agro-alimentaire, est la 
seule solution qui puisse être envisagée.  

Voilà la réflexion que nous voulons partager avec vous. 
Le financement de cette nouvelle usine, en-dehors du soutien de l’État et des collectivités 
locales, se devra d’être supporté par Mondelez.  

Pour votre information, en 2007, avec Jean-Pierre Balligand, député de l’Aisne et en charge 
du développement économique au conseil général, nous avons obtenu que, au moment où 
Danone vendait à Mondelez l’usine de Château-Thierry, le directeur, Franck Riboud, finance 
la construction d’une usine à proximité de l’autoroute A4. Aujourd’hui, les locaux financés par 
Lu-Danone ont permis d’accueillir d’abord l’usine Tubest, qui est devenue l’entreprise 
Coredux, avec près de 200 salariés. Ce qui a été possible pour Danone doit l’être aussi pour 
Mondelez !  

C’est à la demande d’élus locaux, de salariés, des syndicats et d’acteurs économiques que je 
me permets de vous solliciter personnellement. 
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Pour faire le point sur ce dossier, nous souhaiterions rencontrer vos conseillers, même sur 
place, pour trouver ensemble des perspectives qui permettent à Château-Thierry de 
conserver une entité de production de biscuits et à l’Aisne de garder espoir en l’avenir.  

Dans l’attente de vous lire, je vous prie de croire, Monsieur le Président, à l’expression de mes 
sentiments les plus respectueux.  

 

 

Jacques Krabal  
Ancien maire de Château-Thierry 
Ancien député de l’Aisne 

Copie  

M. Bruno Lemaire, ministre de l’Économie et des Finances  
M. Roland Lescure, ministre délégué à l’Industrie 
M. Jean-Marie Caillaud, conseiller territoires 
M. le préfet de l’Aisne 
M. le sous-préfet de l’arrondissement de Château-Thierry  
M. le président du conseil régional  
M. le président du conseil départemental M. le président du Petr-UCCSA 
M. le président de la CARCT 
Mme la présidente de la Communauté de Communes de Charly-sur-Marne 
M. le maire de Château-Thierry  
Mme la directrice Mondelez International  
M. le secrétaire du syndicat CFDT 
M. le président de l’UISA  
M. le président de la Chambre de Commerce et d’Industrie 
M. Jean-Pierre Balligand, ancien député de l’Aisne 
 

 


